

Donostia, a 15 de diciembre de 2016

## A LA SECRETARIA GENERAL

### MOCIÓN CONTROL SOBRE TRATAMIENTO DE JABALÍES EN ENTORNOS URBANOS

Loïc Alejandro, concejal de Irabazi Donostia, al amparo del vigente artículo 98 del Reglamento Orgánico del Pleno, presenta la siguiente MOCIÓN DE CONTROL, consecuencia de la interpelación sobre el abatimiento de 3 jabalíes en Intxaurreondo en la COMISIÓN DE ESPACIO PÚBLICO, OBRAS Y SERVICIOS URBANOS del día 12-12-2016.

### JUSTIFICACIÓN

El lunes 28 de noviembre de 2016, un grupo de 5 jabalíes entró en el barrio de Intxaurreondo. Los responsables de la seguridad ciudadana, después de haber conseguido introducirles en un zona vallada, decidieron abatir los jabalíes con la ayuda de cazadores montados en una grúa.

En comisión, el Concejal Delegado nos explicó que esa decisión se tomó porque los responsables de la seguridad ciudadana consideraron que, dada la cercanía de la maratón ese día y dado el entorno urbano y poblado de la zona (viviendas, calles, línea ferroviaria, parque infantil...), esos animales representaban un peligro.

También explicó que se contactó *“con los servicios forestales, con los servicios de Diputación de Montes, con servicios de veterinaria municipal, y que todos comunicaron que, dado el riesgo que había en ese momento, había que optar por sacrificarlos”*.

Igualmente comentó que se buscó a un especialista con dardos somníferos, pero que no se pudo encontrar.

Cuando preguntamos sobre el comportamiento de los animales antes y después de dispararles para matarlos, el Concejal Delegado afirmó que la actitud era *“exactamente la misma”*.

No entramos a valorar si la decisión de sacrificar a los animales, en el contexto preciso en el que se tomó, fue acertada o no, porque carecemos de información sobre los detalles de la situación. Pero sí debemos subrayar dos aspectos que creemos que se deberían de tomar en consideración:

- Discrepamos sobre el hecho de que la actitud de los animales era la misma antes y después de dispararles. Se puede ver perfectamente en un vídeo del abatimiento (<https://is.gd/CyfHJk>) cómo, a partir del momento que se les empieza a disparar, los jabalíes se vuelven muy asustados hasta el punto que uno consigue atravesar la valla y sale corriendo. En otros términos, se ha pasado de una situación razonablemente controlada donde los jabalíes estaban confinados en una zona cerrada y sin elementos que puedan representar una agresión para los animales (el Concejal Delegado comentó que se cortaron las calles alrededor), a una situación donde uno de los animales terminó corriendo libremente por las calles, movido por el susto y el instinto de supervivencia, con los potenciales accidentes que pueden surgir en semejante contexto con el tráfico y la población.
- Queda patente la falta de opciones para solucionar ese tipo de problema sin matar a los animales. Una vez confinados los animales en la zona vallada, se habría podido utilizar dardos somníferos o capturarlos en jaulas, para soltarlos en zona forestal. Pero no existían esas soluciones. Creemos que es algo que se debería corregir.

Desde hace varios años, estamos presenciando un aumento de la población de jabalíes y de su presencia en zonas urbanas. Esto se debe a varios factores:

- Disminución de sus grandes predadores naturales
- Agricultura intensiva que favorece su alimentación durante todo el año
- Inviernos templados que capacitan la supervivencia de muchas de las crías
- Expansión de los núcleos urbanos en las últimas décadas, ocupando áreas naturales habitadas con anterioridad por la fauna silvestre.
- Áreas urbanas que son, generalmente, zonas de seguridad a efectos de la práctica cinegética, por lo que los animales buscan refugio en ellas huyendo de cazadores y perros.
- Multitud de recursos alimenticios durante todo el año en las periferias de los núcleos urbanos, sobre todo a especies con un alto espectro trófico como el jabalí.

Es un fenómeno al que debemos estar mejor preparados y preparadas, adoptando como premisa que la opción de matar a los jabalíes, cuando se introducen en zonas urbanas, podría y debería evitarse. Primero por razones éticas. Segundo, porque como se ha podido ver en el último acontecimiento, intentar matar a los animales provoca situaciones de alta tensión y posiblemente descontroladas con el riesgo adicional de accidentes que conlleva. Y tercero porque no es una solución sostenible.

Es por todo ello, que presentamos la siguiente

#### MOCIÓN DE CONTROL

1. El Pleno del Ayuntamiento de Donostia / San Sebastián insta al Equipo de Gobierno a que trabaje con las instituciones competentes para que, en caso de aparición de animales salvajes en zonas urbanas, se pueda disponer de dispositivos, metodologías y procedimientos técnicos y humanos que permitan evacuar a los animales con vida.

Fdo.: Loïc Alejandro  
Concejal del Grupo Irabazi Donostia